

自 - 自信を持って 自分から 自立 -



～ 2 学期スタート! ～

約40日間の長い夏休みが終わり、学校に にぎやかな声が戻ってきました! みなさんの元気な顔を見られて嬉しいです。

今年の夏休み、たくさんの方が高校の体験入学に参加しましたが、半年後のイメージが湧きましたか? ほとんどの人はこの夏で部活動に区切りが付き、2学期はこれまで以上に進路を意識して過ごすことになります。学期の終わりには面接練習なども行います。修学旅行や文化祭など、行事に全力で取り組みつつ、自分自身の将来に向かってやるべきことを着実に進めていきましょう。

～ 平和学習 ～

8月9日の全校登校日には、集会に引き続いて平和学習がありました。

1945年のこの日、長崎に原爆が投下されました。午前11時2分。一瞬で約7万人以上の命を奪った原爆。その3日前の8月6日には広島にも原爆が落とされており、合計で21万人以上の命が一瞬にして奪われたと言います。その日、原爆で亡くなった人以外にも、その後、後遺症で亡くなる方も数多くおり、原爆の被害者を正確に把握することはできません。



長崎市の平和公園に水を用いたモニュメントが多いのは、水を求めて亡くなっていった人が多かったからだそうです。

のどが乾いてたまりませんでした
水にはあぶらのようなものが一面に浮いていました
どうしても水が欲しくて
とうとうあぶらの浮いたまま飲みました

(石碑に刻まれた被爆者の言葉)

高さ約9.7メートル、重さ約30トンの青銅製でつくられた平和祈念像の右手は、空から降ってきた原爆の恐ろしさを、左手は永遠の平和を、右足は原爆投下直後の長崎の静けさを、立てた左足は救った命を表し、軽く閉じた目は戦争犠牲者の冥福を祈っているそうです。



今号の言葉 田川博康 (長崎原爆の語り部:今回の平和学習で紹介されました)

「日本だけが受けた、核兵器による被害。

これは けた違いの超絶武器だから、どんないさかいがあっても使ってはいけない。

戦争は人ごとでなく、自分たち人間の愚かしい部分が根っこなんだよ と きちっと理解をしてもらいたい。」

「平和学習を終えて」 生徒感想



1組 [] さん

戦争はとても残酷だと思いました。過去にこんな悲惨なことがあったんだとあらためて実感しました。原爆でケガをした田川さんのお父さんの手術のときに とても痛い麻酔をして のこぎりです手術をしたと聞き、とても悲しい気持ちになったし このような状況にさせたことも悪いと思いました。平和学習では原爆の怖さだけでなく戦争の怖さや人間の怖さも知れてよかったです。

1組 [] さん

すごく怖かったです。社会の授業で先生が、「戦争は人を狂氣的にさせる」とおっしゃっていましたが、本当にその通りだと思いました。転がる死体を見ても何も思わず、父親が亡くなってしまっても、涙を流す余裕もない。小さい子供から、老人まで、すべての人を狂わせる戦争は、恐ろしいものだと感じました。私はまだ、戦争について少ししか知りません。ですが、世界が平和になるためには、一人ひとりが戦争について知り、平和について考えることが大事なんじゃないかなと思います。今度、修学旅行で広島に行くけど、この長崎のお話も踏まえて、学びたいです。

2組 [] さん

田川博康さんのお話を聞いて、改めて戦争の恐ろしさを知ることができました。少し生々しい表現があって、想像しただけで心が苦しくなりました。でも、このお話は戦争を体験した人のごく一部の経験であり 他にもたくさんの方が同じような体験をしたと思うと、戦争は本当に起こしてはいけないものだと思強くなりました。今の平和は田川さんのような人たちがいたからこそその平和だということを、これからも忘れないようにしていきたいです。

2組 [] さん

原爆を落とされて、家族みんなが死ぬってときの気持ちはあまりわからないけど、もし自分の家族が死んだらって考えたらめっちゃつらいから戦争は起きてほしくないです。

そして、今も家族を失う人達がいるロシアとウクライナの戦争が早く終わってほしいと思います。



3組 [] さん

日本では今日の話のようなことを体験した人が何人かいるんだなと思うと戦争は良くないものだなと思いました。世界では今でも戦争をしている地域があって核使用をちらつかせている場所もあるので戦争で原子爆弾が使われたりするの日本は広島と長崎だけであってほしいです。これからは平和を大切に暮らしていきたいです。

3組 [] さん

一瞬にして多くの命を奪った原爆は本当に恐ろしいものだと改めてわかりました。写真や田川さんの体験談をきいて、悲しくて怖かったです。78年前に本当にあったことなので、絶対に忘れてはいけないことだと思いました。今も世界では戦争や地域紛争が起きているけど、わたし達の身にもいつ起こってもおかしくないなと思いました。日本だけでなく、世界中の核兵器がなくなってほしいし、戦争や紛争のない平和な世界になるといいなと思います。